
1 ATA DA 2@SESSÃO ORDINÁRIA DO 7'1 PERíODO LEGISLATIVO, DA
2 DÉCIMA SEXTA LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 20 DE MARÇO DE

3 2024.
4
5 Aos 20 (vinte) dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro
6 (2024), foi realizada a 2ª SESSÃO ORDINÁRIA DO 7º PERíODO
7 LEGISLATIVO DE 2024. Os trabalhos foram iniciados às 15:00hs, sob a
8 Presidência da Presidente, Vereadora LUCÉLlA RIBEIRO DANTAS. A
9 Presidente comunicou que a Sessão Ordinária está sendo transmitida

10 através do Facebook, Youtube, Rádio FM Educadora Patuense e Site da
11 Câmara Municipal. A Presidente convidou o vereador LUCAS DA SILVA
12 ALVES para tomar acento a Mesa como lº Secretário, em virtude da
13 ausência da vereadora Roberta Rayanne Nunes Leite. Em seguida a
14 Presidente solicitou do Primeiro Secretário, vereador Lucas da Silva Alves
15 que efetuasse a chamada dos Senhores Vereadores para verificação de
16 Quórum, onde foi constatada a presença dos vereadores: ANA CARLA
17 MARTINS, IVANILSON ALVESDA COSTA,JOSÉMARCONDES PEREIRADA
18 COSTA, LUCAS DA SILVA ALVES, LUCÉLlA RIBEIRO DANTAS, RESENILDO
19 ERNESTODA SILVA, SUETONEOOLIVEIRA MOURA, VALDEMAR BRUNO
20 LIMA DANTAS e ausência da vereadora ROBERTA RAVANNE NUNES
21 LEITE. Foi constatado quórum suficiente para a abertura da Sessão. Ato
22 seguinte. A Presidente saudou os Guardas Municipais presentes na
23 Galeria, e mencionou a votação do Projeto de Lei de iniciativa do Poder
24 Executivo que trata do reajuste salarial da Guarda. Registrou a presença
25 de Doutora Symone, representando os Técnicos de Nível Superior, que
26 também serão contemplados com o reajuste salarial. Falou também sobre
27 o piso dos professores. Falou sobre a criação da procuradora especial da
28 mulher. A Presidente colocou a Ata da sessão anterior em discussão. Sem
29 discussão. Ata em votação. Ata aprovada por unanimidade de votos. Ato
30 seguinte, a senhora Presidente solicitou ao Primeiro Secretário que
31 procedesse com a leitura das matérias em pauta na Ordem do Dia, que
32 constou do seguinte: PARECERDA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO,JUSTiÇAE
33 REDAÇÃOFINAL AO PROJETODE RESOLUÇÃONº 001/2024 - de autoria
34 da Mesa Diretora desta Casa Legislativa, que Requer a Criação da
35 Procuradoria Especial da Mulher, no âmbito da Câmara Municipal de
36 Patu/RN, e dá outras providências. PARECER DA COMISSÃO DE
37 LEGISLAÇÃO, JUSTiÇA E REDAÇÃO FINAL; COMISSÃO DE FINANÇAS,
38 ORÇAMENTO E FISCALIZAÇÃO AO PROJETO DE LEI EXECUTIVO Nº
39 001/2024 - de autoria do Poder Executivo, que determina o reajuste do
40 valor do salário-base ou vencimento básico dos profissionais do
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41 Magistério da Educação Básica Pública Municipal, em cumprimento ao
42 que determinam o artigo 37, inciso X, da Constituição Federal; a Lei
43 Federal nº 9.394, de 20 de dezembro de 1996; a Lei Federal nº 11.738, de
44 16de julho de 2008; e a, Lei Complementar Municipal nº 253, de 3 de maio
45 de 2020, e dá outras providências. PARECER DA COMISSÃO DE
46 LEGISLAÇÃO, JUSTiÇA E REDAÇÃO FINAL; COMISSÃO DE FINANÇAS,
47 ORÇAMENTO E FISCALIZAÇÃO AO PROJETO DE LEI EXECUTIVO Nº
48 002/2024 - de autoria do Poder Executivo, que dispõe sobre reajuste para
49 os ocupantes de cargos da Guarda Civil Municipal - GCM, criada pela Lei
50 Municipal nº 451, de 11 de setembro de 2017, e dá outras providências.
51 PARECER DA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTiÇA E REDAÇÃO FINAL;
52 COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E FISCALIZAÇÃO AO PROJETO DE
53 LEI EXECUTIVO Nº 003/2024 - de autoria do Poder Executivo, que
54 determina o reajuste para reposição salarial aos vencimentos básicos dos
55 Técnico de Nível Superior - TNS do quadro de pessoal efetivo da
56 Administração Pública Municipal, que indica, e dá outras providências.
57 REQUERIMENTO Nº 005/2024 - de autoria do Vereador Ivanilson Alves da
58 Costa, que Requer do Poder Executivo Municipal, que através da
59 Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, que seja feito a
60 elaboração de um estudo de viabilidade Técnica e Orçamentária, visando
61 executar o corte de terra, em toda Zona Rural do Município. Ato seguinte,
62 a senhora Presidente deu início a Ordem do Dia: PARECER FAVORÁVEL DA
63 COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTiÇA E REDAÇÃO FINAL AO PROJETO O
64 RESOLUÇÃO Nº 001/2024 - de autoria da Mesa Diretora desta Cas
65 Legislativa, que Requer a Criação da Procuradoria Especial da Mulher, no
66 âmbito da Câmara Municipal de Patu/RN, e dá outras providências.
67 Parecer em discussão. Sem inscritos. Parecer em votação. Parecer e
68 Projeto de Resolução aprovados por unanimidade de votos. PARECER
69 FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE lEGISLAÇÃO, JUSTiÇA E REDAÇÃO FINAL;
70 COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E FISCALIZAÇÃO AO PROJETO DE
71 LEI EXECUTIVO Nº 001/2024 - de autoria do Poder Executivo, que
72 determina o reajuste do valor do salário-base ou vencimento básico dos
73 profissionais do Magistério da Educação Básica Pública Municipal, em
74 cumprimento ao que determinam o artigo 37, inciso X, da Constituição
75 Federal; a Lei Federal nº 9.394, de 20 de dezembro de 1996; a Lei Federal
76 nº 11.738, de 16de julho de 2008; e a, Lei Complementar Municipal nº
77 253, de 3 de maio de 2020, e dá outras providências. Parecer em
78 discussão. Sem inscritos. Parecer e Projeto de lei em votação. Parecer
79 Projeto de Lei aprovados por unanimidade de votos. PAREC
80 FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTiÇA E REDAÇÃO FINA: I
81 COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E FISCALIZAÇÃO AO PROJETO DE
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82 LEI EXECUTIVON2 002/2024 - de autoria do Poder Executivo, que dispõe
83 sobre reajuste para os ocupantes de cargos da Guarda Civil Municipal -
84 GCM, criada pela Lei Municipal nº 451. De 11 de setembro de 2017, e dá
85 outras providências. Parecer e Projeto de Lei em discussão. Com a palavra
86 o vereador IVANILSON ALVESDA COSTA.Saudou os presentes na Galeria.
87 Saudou os colegas vereadores. Saudou a Presidente. Saudou os ouvintes
88 da FM Educadora Patuense. Falou sobre o reajuste salarial da Guarda e
89 disse que esperava que fosse mais. Disse que 15% é pouco. Ressaltou, que
90 poderia ser no mínimo 30%. Disse que o seu voto é favorável. A Presidente
91 comunicou que não pode haver manifesto por parte dos presentes na
92 Galeria, e pediu a compreensão de todos. Com a palavra o vereador
93 SUETONEOOLIVEIRA MOURA. Saudou a Presidente. Saudou os colegas
94 vereadores. Saudou os Guardas Municipais presente na galeria. Saudou os
95 ouvintes da FM. Saudou Doutora Symone, presente na Galeria
96 acompanhando os trabalhos da Casa. Disse que é um momento de alegria
97 em estar concedendo o reajuste salarial à Guarda Civil Municipal. Disse
98 que tem orgulho em estar vereador na época da criação da Guarda, como
99 também hoje concedendo o reajuste. Disse que esperava mais, más essa é
100 só uma etapa, e disse que a luta vai continuar, e que podem contar com o
101 seu mandato. Falou também sobre o reajuste dos professores. A
102 Presidente falou sobre a importância do projeto para a categoria. Diss
103 que desde a criação da Guarda a gestão tem investido e falou sobre o
104 membros feminino. Falou sobre valorização. Falou sobre a importância da
105 Guarda Civil Municipal. Falou sobre o percentual do reajuste. Falou sobre
106 a atitude do prefeito com relação ao reajuste. Disse que a Casa estará
107 sempre de portas abertas para celebrar o grande marco de valorização em
108 2024 que é o reajuste da Guarda Civil. Disse que essa ação é uma forma de
109 gratidão pelos serviços prestados ao município. Parecer e Projeto de Lei
110 em votação. Parecer e Projeto de Lei aprovados por unanimidade de
111 votos. PARECERFAVORÁVEL DA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO,JUSTiÇA E
112 REDAÇÃO FINAL; COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E
113 FISCALIZAÇÃOAO PROJETODE LEI EXECUTIVON2 003/2024 - de autoria
114 do Poder Executivo, que determina o reajuste para reposição salarial aos
115 vencimentos básicos dos Técnico de Nível Superior - TNS do quadro de
116 pessoal efetivo da Administração Pública Municipal, que indicai e dá
117 outras providências. Parecer em discussão. Com a palavra o vereado
118 IVANILSON ALVES DA COSTA. Disse que há anos a categoria anseia p
119 reajuste salarial e que o reajuste era para ter sido de 100%, uma vez q
120 os profissionais tiveram reajuste salarial a mais de oito anos, disse que a
121 categoria era para ter tido mais reconhecimento por parte do gestor
122 municipal. Disse que vota favorável ao projeto. Parecer e projeto de lei em



123 votação. Parecer e Projeto de lei aprovado por unanimidade de votos.
124 REQUERIMENTO Nº 005/2024 - de autoria do Vereador Ivanilson Alves da
125 Costa, que Requer do Poder Executivo Municipal, que através da
126 Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural e Meio Ambiente;
127 Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos e Secretaria
128 Municipal de Administração e Finanças que seja feito um estudo de
129 viabilidade Técnica e Orçamentária, visando executar o corte de terra, em
130 toda Zona Rural que compete o Município de Patu. Requerimento em
131 discussão. Com a palavra o vereador IVANILSON ALVES DA COSTA. Disse
132 que foi procurado por vários agricultores, e que os mesmos solicitaram o
133 corte de terra para plantio. Falou sobre os custos de corte de terra.
134 Solicitou do Poder público Municipal que o requerimento seja atendido e
135 o problema seja solucionado. Com a palavra o vereador JOSÉ
136 MARCONDES PEREIRA DA COSTA. Saudou a Presidente, os colegas
137 vereadores. Saudou os presentes na Galeria em nome de Doutora Symone
138 e de membros da Guarda Civil Municipal. Saudou os profissionais do
139 Magistério em nome da Presidente Lucélia Ribeiro. Saudou os ouvintes da
140 FM e os que acompanham através das redes sociais. Disse que a gestão
141 municipal não tem olhado detalhadamente para a agricultura. Disse que já
142 passou o dia de São José, e ainda não tem tratores contratados para o
143 corte de terra. Falou sobre o recebimento das sementes. Falou sobre o
144 homem do campo, e mencionou as dificuldades dos mesmos para cortar a
145 terra. Falou sobre o Garantia Safra. Requerimento em votação.
146 Requerimento aprovado por unanimidade de votos. Encerrada a ordem do
147 dia. Palavra facultada pela ordem. Com a palavra o vereador IVANILSON
148 ALVES DA COSTA. Saudou a todos. Agradeceu os nobres vereadores pela
149 aprovação dos projetos de leis dos reajustes salarial, de autoria do Poder
150 Executivo e do requerimento de sua autoria. Disse que o seu mandato foi
151 conseguido com seu esforço e trabalho, e não aceita cabestro de Prefeito
152 nem de Presidente e disse que o tempo de vereador lagartixa já passou.
153 Disse que o seu mandato tem força na Casa e foi eleito para defender o
154 povo. Disse que como vereador, não aceita ditadura. Disse que faz parte
155 da comissão de ética e que não vai aceitar vereador pisar em outro
156 vereador e frisou que tem que haver respeito. Disse que como vereador, é
157 liberto e que não deve favor a Prefeito nem a Presidente, e só deve favor
158 ao povo de Patu que o elegeu e mencionou os votos que recebeu. Exigiu
159 respeito e disse que ninguém vai calar sua voz. Disse que vai defender
160 classes de trabalhadores e ressaltou que o aumento foi pouco e
161 mencionou o reajuste salarial do prefeito que foi de 100%. Encerrou
162 fala pedindo as bênçãos de Deus sobre todos. Com a palavra JOSÉ
163 MARCONDES PEREIRA DA COSTA. Saudou a todos. Disse que o seu
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mandato é do povo e que a obrigação do parlamentar é votar projeto~
que beneficiem a população. Disse que a responsabilidade do parlamentar
deve ser cumprida. Falou de sua ausência em sessões anteriores.
Ressaltou, que mesmo sendo adversário político, sempre votou favorável
a projetos de iniciativa do Poder Executivo que beneficiam a população
patuense. Disse que a única coisa que pede da CasaLegislativa, é respeito]
Falou sobre a leitura anual do Poder Executivo, e questionou as ações.
Falou sobre prestação de contas e transparência da gestão municipal.
Falou sobre fiscalização e cobrança. Falou sobre as obras próximo ao Plaz~
Hotel, e mencionou o caos na localidade pós chuvas. Falou sobre a
situação de várias ruas da cidade, com lama, buracos e esgoto a céu
aberto. Falou sobre período chuvoso; mosquito da dengue e frisou a
questão de saúde pública. Disse que 2024 é ano de eleição e os pré
candidatos serão julgados pela população. Parabenizou os vereadores
recém empossados, Ana Carla e Lucas. Agradeceu a Deus pela sua saúde.
Agradeceu a sua família pelo apoio. Encerrou suas palavras desejando a
todos um bom final de semana sob a bênçãos de Deus. A Presidente
LUCÉLlA RIBEIRO saudou os vereadores presentes. Saudou os que
acompanhaam através da FM Educadora patuense e redes sociais. Disse
que a Casa estará sempre disponível ao Povo. Ressaltou que o papel do
vereador é ter compromisso e respeito com o povo que o elegeu. Disse
aos colegas vereadores que além disso, todos têm que estar aberto as
críticas, como bem o vereador acabou de dizer, os Edis estão todo tempo
sendo vigiados e sendo cobrados. Então quem faz essas críticas não são os
vereadores, é o cidadão, e tem todo direito em cobrar de cada vereador
que foi eleito, e que os vereadores devem ter sabedoria, em aceitar as
críticas. Disse que está à frente da Casa por quatro mandatos e nunca
faltou com respeito a nenhum edil, e antes de qualquer colocação,
convidou todos os vereadores a estudarem o Regimento Interno para
aprenderem a se comportar na Casa Legislativa e saberem qual o papel do
vereador, como também saibam ter respeito, principalmente quando tem
uma mulher sentada em uma cadeira, porque quando a voz de um
homem engrossa, não é porque tem um outro homem sentado ao lado
dele, ele fala fino, a maioria das vezes é quando tem uma mulher e acha
que pode confrontá-Ia com ameaças, digo agora e desde já e para sempre,
nunca! Meu curvamento é só a Deus. Pediu respeito, primeiramente por
ser mulher e por estar prestando seu serviço. Segundo, pelo fato de estar
à frente dos trabalhos. Disse que quem não conhece as regras, que tenha
humildade para conhecer. Conceder a palavra, cabe a Presidente da Casa
Ressaltou que vê na fala do nobre vereador um tom de ameaça a mulher,
Presidente da Câmara Municipal do que até mesmo como uma falta de ~
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205 respeito. Pediu aos nobres vereadores que acalmem os ânimos. Disse que
206 a Política continua para sempre, más é passageira. Lembrou que já esteve
207 com políticos enquanto estava eleitora, hoje em dia está como político e
208 eles como simples eleitores. Disse que todos aproveitem a oportunidade
209 para construir e fazer daquilo o que foi concedido com tanto apreço, que
210 foi a confiança de atuar e transformar em ações. Disse que o reajuste do
211 Prefeito e vereador é de iniciativa da Casa Legislativa, más o reajuste de
212 todo e qualquer servidor quem concede é o Poder Executivo. Disse que
213 sabe o quanto as categorias precisam de reajuste salarial e que a Casa
214 sempre abraça esta luta, e que não está sendo usado como palanque
215 eleitoreiro, nem para estar usando contra A, B ou C, e que antes de julgar,
216 antes mesmo de aumentar os nossos ânimos, como bem frisou
217 Marcondes: vamos manter a paz. É isso que nós queremos. Disse que
218 enquanto estiver na Casa Legislativa, até o dia 31 de dezembro de 2024,
219 as regras da Casa serão mantidas, e espera que não tenha que pedir, e
220 nem que seja necessário oficiar a Guarda Municipal para comparecer à
221 Casa Legislativa por ter pessoas querendo alterar a voz, ou simplesmente
222 querer medir forças por ter uma diferença de gênero, ser um homem
223 contra uma mulher. Falou sobre distribuição de emendas e solicitou dos
224 nobres vereadores que conversem com os seus Deputados. Falou sobre as
225 eleições de 2024 e disse que esse é o momento de reflexão. A Presidente
226 agradeceu os vereadores presentes. Agradeceu aos que acompanharam
227 pelas redes sociais. Parabenizou a todos que foram beneficiados com o
228 reajuste salarial e disse que é de grande alegria ter sido votado e saber
229 que está chegando até as categorias uma ação que passa pela Casa
230 Legislativa, que vota e que está presente todas as quartas-feiras !

231 independente de pressão ou não da categoria, fazendo o seu papel para /
232 que as sessões aconteçam. Não havendo mais nada a tratar, A Presidente!
233 encerrou a Sessão em Nome de Deus e da Lei Orgânica do Município dei
234 Patu, e, convidou todos para a próxima sessão que acontecerá dia 27 d
235 março de 2024, às 15hs, onde será realizada uma homenagem a todas
236 mulheres. "Diga não ao preconceito. Diga sim a voz feminina, e vamos sim
237 ocupar espaços assim como nós devemos, com equidade,
238 porqu merece estar, uma mulher também com a
239 esma . a mesma competência. Tendo eu
240 --=~~~~1tt.tti~::::::~L----. LUCAS DA SILVA ALVES, 1º Secretário
241 n ead para o ato, lavrado a presente Ata, que após lida e, em tudo
242 stando conforme, será aprovada e assinada pelos senhores vereadores
243 presentes à Sessão. PATU-RN,em 20 de março de 2024.
244
245 ANA CARLAMARTINS
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